



Municipalidad de Surquillo

CONCEJO MUNICIPAL DISTRICTAL DE SURQUILLO
SESIÓN ORDINARIA
DE FECHA 29 DE ENERO DE 2021

En la Sala de Sesiones del Palacio Municipal, sitio en Jr. Manuella Iribarren N° 155, Distrito de Surquillo, Provincia y Región de Lima, en sesión de concejo de la fecha, se reunió los miembros del Concejo Municipal del Distrital de Surquillo, presidido por el señor Alcalde, **GIANCARLO GUIDO CASASSA SÁNCHEZ**; con la asistencia de los señores Regidores: **ANGELA LILIANA HUAMANI VÁSQUEZ**, **LUIS ROJAS CHIRINOS**, **JUAN AMADEO VARGAS ALVARADO**, **CHARO MARIBEL JUÁREZ SÁNCHEZ**, **ELSA INES ASCARRUZ MINAYA**, **LUIS AUGUSTO MERCADO GRANADOS**, **PATRICIA MIRIAM ARCE MOLINA**, **LUIS ALBERTO SEGURA ARICA** Y **SANDRA LIZ GUTIÉRREZ CUBA**.

Actuó como secretario, el señor Jhamil R. Valle Cuba, Secretario General de la Entidad Municipal, se verificó la asistencia de los miembros del Concejo Municipal a la Sesión, dándose cuenta del quórum Reglamentario para dar inicio a la Sesión de Concejo de conformidad con el artículo 13° de la Ley N° 27972, Ley Orgánica de Municipalidades.

DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASSASA SÁNCHEZ: Con el quórum de ley, damos inicio a esta Sesión de Concejo.

ACTAS: No hay Actas.

DESPACHO: No hay despacho.

INFORMES Y PEDIDOS:

DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ: Vamos a contar con un personal que este dedicado netamente al tema de las actas por estos quince días para avanzar con este tema.

Regidora Sandra me diste ayer el dato de un carro abandonado podrías darme la dirección exacta.

DE LA SEÑORA REGIDORA SANDRA LIZ GUTIÉRREZ CUBA: Buenos días señor presidente, ese auto está abandona hace años, está ubicado entre la Calle Junín y San Pedro. Aprovecho para hacer mi pedido de algunos carros abandonados, ya que tiene programado esta actividad, en Domingo Elías con Jr. Inca también hay un carro que está en completo abandono, lleno de basura, es imposible transitar por ese lugar por los olores que emite, asimismo en Domingo Elías con San Miguel, y en el transcurso del día le hare llegar la relación que tengo.

DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ: Si por favor, dirección y punto exacto y lo hacemos al momento y en estos días vamos a levantar esos carros para ponerlos en remate para el 16 de Febrero, los sacamos todos.

Ya recogimos regidor Mercado el que usted nos indicó. Algún informe, adelante regidor Juan.

DEL SEÑOR REGIDOR JUAN AMADEO VARGAS ALVARADO: Señor alcalde, a partir del 31 de este mes, que viene 15 días de restricciones por lo cual quiero hacer un pedido de la Asociación San Carlos y San Lorenzo que están trabajando dentro del parque instalados en sus módulos, debidamente higiénicos con instalación de agua y cumpliendo con todo el protocolo de bioseguridad, por ello pido señor alcalde sigan trabajando en la pandemia porque es un mercado donde venden verduras, frutas, carnes, pollos y que sigan trabajando en esta cuarentena señor alcalde, porque es un mercado que cuenta con todo, y uno de los más higiénicos que el mercado San Felipe.

DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ: Comentarles que ayer tuve una reunión con los mercados y hoy estamos sacando unas disposiciones, los mercados van a abrir, desde las 6 de la mañana hasta las 5 de la tarde, hora exacta, excepto algunos que cerrarán a las 4 de la tarde, por ejemplo, el mercado N° 1 o el mercado San Felipe, asignar a dos personas de la municipalidad, un promotor y un policía municipal, dentro del mercado, para que estén con un megáfono, advirtiendo sobre el aforo que es del 40%, no se van a cerrar

Sesión Ordinaria de 29 de Enero de 2021





Municipalidad de Surquillo

la que no vive en Surquillo para que pueda movilizarse y la atención va a ser normal así que vamos hacerlos venir por horas y el horario de la municipalidad va a ser de 8:30 am a 6:00 pm, salvo alguna otra indicación, es cuanto tenia por informarles, algún pedido de ustedes señores regidores.

DEL SEÑOR REGIDOR JUAN AMADEO VARGAS ALVARADO: Gracias señor alcalde por el informe y que queda claro que va a atender el pedido que le solicité.

DE LA SEÑORA REGIDORA ELSA INES ASCARRUZ MINAYA: Buenos días señor presidente, no he escuchado la última indicación que usted ha dado en su informe sobre van a trabajar con un aforo del 40% en la municipalidad, los mercados todos van a abrir, y en el Centro Comercial Open Plaza solamente abrirá TOTTUS como centro de abastos, y todo cerrado.

Lo otro es que como va a quedar el comercio informal, todos nuevamente a sus casas, esto para poder tenerlo claro señor y otro punto es, no sé, si usted podría considerar y tomar nota en Casa Huertas el Pasaje 42 que lo integra las Manzanas F1, F2, F3, F5, E1, E2, E3, E4 y que su pavimentación y asfaltado pueda ser considerado en una propuesta de trabajo que ustedes tenga de rehabilitación de pistas y veredas, porque este pasaje es de alto tránsito y si usted en algún momento puede venir a Casa Huertas y ubicar este pasaje 42, mal llamado Pabellón 10, está actualmente un estado muy deplorable, que impide a las personas adultas y a las personas que se movilizan con muletas o sillas de ruedas su tránsito normal, le pediría si usted mismo o mandara a alguien para que confirme lo que estoy informando y si pudieran incluirlo en alguna propuesta de asfaltado y pavimentación.

Asimismo quisiera se nos informe, ¿Las grúas trabajan desde las 7 de la mañana ya están en las calles? O cual es el horario de salidas de las grúas, ¿cuántas son y cuál es el trámite para recuperar el auto que se han llevado al depósito? ¿Cuánto es el importe que se tiene que pagar?, me gustaría tener esta información para poder orientar a las personas que a veces llaman cuando sus autos han sido llevados por las grúas por alguna falta al tránsito que han realizado, eso sería todo señor presidente, gracias.

DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ: Gracias regidora Elsa, si efectivamente los mercados van a funcionar desde muy temprano y estamos esperando si sale alguna normativa para el comercio informal.

El 40% de la municipalidad, el personal de limpieza va a estar muy temprano vamos a modificar algunos horarios, para irse temprano también, algunas personas que viven fuera del distrito van a entrar a las 7 de la mañana, administrativo puede entrar antes, en horarios escalonados y la gente que no es necesario venir lo hará en forma virtual o remota, igual Rentas y Caja están haciendo horarios y formando equipos, para que no falte la atención al vecino, mesa de partes, tenemos virtual pero va a ser presencial también, en algunas áreas va a ver gente que va a salir a los mercados, acá hacemos de todo no solamente una tarea, igual de lunes a sábado la atención, con algunos cambios, en los bancos tienen un aforo del 40%, no dicen necesariamente municipalidades pero si el sector de cobranzas los bancos van a atender sin ningún problema en el horario de 8 de la mañana a 4 de la tarde con un aforo de 40%.

En el tema de la grúa trabajan desde las 7 de la mañana, tienen 12 horas de trabajo, en Febrero cambiaremos una grúa a la noche, la multa tiene tres partes, una partes es la infracción de tránsito, por estacionarse en veredas, línea amarilla, para ello tiene un monto, le voy hacer llegar la escala de multas, otro monto que es por traslado de grúa, y el otro monto por almacenamiento, a la entrada del depósito hay un pago por guardiana, un cobro mínimo, lo que estamos haciendo con los vecinos es que paguen solo el derecho de grúa por lo demás tratamos de exonerar, si un carro que se queda 2 o 3 días, carros que no son del distrito evidentemente pagan toda la multa, dependiendo la infracción que hayan cometido, le agradecería al Gerente Municipal que les haga llegar a los regidores las escalas de las multas de la grúa, costo de la grúa y demás, todo al detalle.

Con referencia al pasaje 42 voy a encargarlo al Gerente de Obras Públicas y vamos a hacer un trazado para que lo revise la regidora Elsa, y si es calzada, vereda y pista, a veces pasan los

Sesión Ordinaria de 29 de Enero de 2021



Municipalidad de Surquillo

están levantando esas obras que son nuevas para refaccionar siendo el tránsito paralizado, sería bueno que se coordine para que las obras no se hagan y se levante las pistas en tan poco tiempo, debería haber una coordinación de estas empresas para que sus trabajos se realicen coordinadamente y no se haga un doble gasto en infraestructura, es un tema que ha generado la desviación del tránsito por las calles aledañas y el trabajo que las grúas vienen desarrollando hace poco limpiaron todos los carros que estaban mal estacionados en las Casuarinas y ahora están transitando los carros que deben transitar por Villarán, eso ha aliviado el tráfico porque en las Casuarinas se estacionaban a ambos lados de las pistas obstruyendo el tráfico, esta vez está limpio y hay comodidad de tránsito que están usando actualmente, es decir, hay que rescatar la importancia que está desarrollando las grúas en limpiar el mal estacionamiento de los carros, el llevar a estos vehículos mal estacionados para ser rematados por la municipalidad, creo que es una acción muy importante que hay que destacarla y que siga trabajando en ese sentido, la ampliación del horario que usted dice está muy bien porque en la noche también dejaban mal estacionados carros en distintas zonas, en la seguridad que nadie los va a tocar y eso se hace una mala costumbre que ha generado una imagen caótica de tráfico en el distrito.

Otro punto Señor Alcalde con respecto a la donación que hizo la municipalidad mediante las canastas, y varios kits a vecinos de las zonas necesitadas entre ellos a la Hermandad del Señor de los Milagros, recientemente han tenido una asamblea y han informado la iniciativa de la municipalidad acordando expresarle a usted el agradecimiento por ese gesto que ha sido muy reconocido por los distintos vecinos que han sido beneficiarios con esta donación, eso quiero transmitirle señor alcalde puesto que es una acción muy positiva que se ha realizado en la primera fase de esta pandemia y ha venido aliviando necesidades de los hermanos que realmente han sido afectados.

Finalmente Señor Alcalde, un informe sobre el mercado San Felipe, en estos días pasados, se ha encontrado que han perdido el control del cumplimiento de los protocolos de seguridad, porque hay muchas personas que venden o compran, no usan mascarillas, no respetan la distancia, se apiñan para pedir sus productos, con el riesgo de la contaminación, que es dañino y que probablemente eso también ha generado esta fase de la segunda ola, ahora que ya van a tomar estas medidas de control con el aforo correspondiente y van a estar destacados personas para que vigilen esto, es oportuno para corregir esos malos hábitos de algunos vecinos y que hacen uso de ese mercado. Contrariamente pasa con el mercado aledaño que está funcionando que si cumplen con todas las seguridades, poca asistencia de público, respetan la distancia, usan las reglas de bioseguridad y hace atractivo al público adquirir sus productos, se ha visto que ahí se vende los mismos productos que el mercado San Felipe, sin embargo hay poca concurrencia a este mercado y si se apiñan en el mercado San Felipe, creo que este proceso que se está viviendo actualmente va a servir para corregir eso y realizar un control más riguroso, para que las personas que deben cumplir estas reglas de bioseguridad en favor del vecino. Gracias, señor alcalde.

DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ: Gracias regidor Mercado, le cuento un poco, lo que pasa es que en Villarán, Angamos en el presupuesto participativo del año pasado en Lima fuimos la única municipalidad que ganó ese proyecto, nosotros y un proyecto de Ate, y son más o menos 9 millones, Lima lo va a ser todo, va hacer Villarán, ya están levantando el trazo y todo la berma central, esto fue un esfuerzo del Gerente de Presupuestos, nosotros fuimos a todas las municipalidades, es que en el 2019 todas las municipalidades no estaban conectadas, todavía no entendían el presupuesto participativo, y nosotros estábamos muy metidos pero logramos hacerlo de nuestro presupuesto, como una gestión muy importante, como se ha empezado a trazar hemos enviado cartas a algunas empresas para que hagan lo que tengan que hacer, porque cuando nosotros tracemos y empezamos a trabajar no van a poder tocarlo por lo menos 5 años, a diferencia de otros años que hacíamos las pistas y nos rompían la pista, esta vez ya aprendimos a organizarnos, por ejemplo en los Halcones están haciendo obra porque ya vamos a empezar a asfaltar, terminan ellos y empezamos nosotros, avisarles dar un plazo, todo con carta, es la mejor manera de trabajar y que genera incomodidad sí, pero va a quedar bastante bien.

En el tema del mercado San Felipe tiene usted razón señor regidor, la gente se acumula son los caseros de toda la vida, nosotros hemos creado un mercado temporal, justamente se ha hablado

Sesión Ordinaria de 29 de Enero de 2021



Municipalidad de Surquillo

ahí es comerciante del mercado San Felipe y cuando la ve en el barrio, empiezan las caras y la enemistad.

DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ: Vamos a sacar a todas las de Casa Huertas.

DE LA SEÑORITA REGIDORA ANGELA LILIANA HUAMANI VÁSQUEZ: No señor presidente, considero que si se hace un trabajo organizado usted en todo caso y las directivas que se les da a ellas, los jefes la direccionan porque no creo que ellas sin razón alguna van a poner alguna infracción.

DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ: El tema es que la gente del mercado a veces no les gusta cumplir y hay que poner la mano dura y lamentablemente a ellas les ha tocado hacer ese papel de la mano dura.

DE LA SEÑORITA REGIDORA ANGELA LILIANA HUAMANI VÁSQUEZ: Si se pudiera manejar señor presidente porque tenemos personal que no necesariamente vive en Casa Huerta como hay chicas que viven en Villa Victoria, otras zonas que podrían monitorear este mercado, porque ya está ocasionando ese tipo enemistad entre los mismos vecinos, lo informo acá para que usted en todo caso como alcalde tome las medidas con su área técnica y vea como monitorear este caso.

Otro breve informe es de la olla común, es tema si bien es cierto a veces llega a la sala de regidores varios tipos de solicitud para apoyar esta actividad social porque realmente demuestra mucha solidaridad entre las partes pero para evitar el aprovechamiento de algunas personas en temas políticos que así lo he ido analizando deberíamos reforzar el tema de los comedores, creo que es momento de impulsarlo si esta pandemia continua y se va a seguir aplazando es que los comedores empiezan a funcionar y como usted lo expresó hace un momento con una tarifa mínima, hay personas que no manejan ni un sol, esos temas sociales podríamos trabajarlo como gobierno local y poder hacer llegar este tipo de ayuda realmente a la gente que lo necesita y no darle cabida a ciertas personas que están utilizando este tipo de actividades con otro fin, gracias.

DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ: Vamos a coordinar con el equipo, lamentablemente en todos los mercados hay gente de todos los barrios es complicado otra opción que estábamos coordinando ayer es que la gente de Surquillo no tener presencia en esa área, pero tampoco puedo cargarme gente en la planilla, vamos a tratar de ordenarlo de alguna manera, pero hay que seguir poniendo la mano dura de todas maneras, porque mercados hay en todo el distrito.

Ahora esta justamente canal 5 está en el mercado N °2, entrevistar al alcalde visitando puesto por puesto, mirando las puertas, mirando el lavado de manos, la prensa exige al alcalde, no que el alcalde sea figuretti, sino que la prensa exige que venga el alcalde, la autoridad, vamos a avanzar, la recomendación es buena regidora Ángela, veremos solucionar estos conflictos, este equipo que está en los mercados son gente que ha estado en el CAS, es gente que ha estado en oficinas, han sido secretarías, ahora todos estamos en el campo y seguimos rotando, estamos en un equipo de rotación gente importante y los comedores se van a reactivar tengo reunión con ellos, entre el lunes o martes con la gente de los comedores a repotenciar el tema, nosotros les vamos a dar insumos, en nuestra reunión de emergencia es para aprobar una compra para ellos y que cada regidor se va a encargar de uno o dos comedores, para que pueda fiscalizar que la entrega de estos alimentos sea la correcta, Elsa en Casa Huerta, Maribel vamos a Villa Victoria, vamos coordinando, la apertura de Ollas comunes, que juntan a 10 o 20 familias y se ayudan entre ellas, esto vamos a ir monitoreando, igual atendiendo casos muy sociales, gente en abandono, que nosotros estamos subvencionándolos en los comedores, que los apoyamos llevándoles aceite, ahora el gas natural que va a llegarles gratuitamente a todos ellos, a todos los comedores para que le llegue el gas y esto va a hacer algo muy bueno para ellos. Va a salir un bono especial para los comedores estamos gestionando, como actividades que hacíamos sin mostrar nombres desinteresadamente como tú y como lo hace Lucho Rojas y Lucho Segura, igual estamos proponiendo a los regidores una sesión semanal, los viernes para ver lo que ha

Sesión Ordinaria de 29 de Enero de 2021



Municipalidad de Surquillo

Señor Gustavo Ortiz Carmen, Gerente de Seguridad Ciudadana (...)

DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ: Gracias Gustavo, bastante claro el tema, comentarle señores regidores, que el CODISEC se está reuniendo una vez al mes, virtualmente, hemos tratado de reunirnos presencialmente pero hemos tomado la iniciativa de que se reúnan virtual y van dando informe igual dejamos tareas para ejecutar, hemos integrado al equipo de seguridad interna, al equipo de la comisaria de Sur 1, la Fuerza Área, hoy está la Marina de Guerra, el Gerente de Seguridad Ciudadana la preside y estoy acompañando al Gerente de Administración y al Gerente Municipal.

Este es el plan distrital de Surquillo de Seguridad Ciudadana y va a ver mucha incidencia en el control de violencia familiar en todo el distrito de una esposa a su esposo, el Gerente me ha presentado un proyecto de psicólogos para ver este tema y darles atención a los niños y a las familias. Tiene dictamen positivo en UNANIMIDAD, lo dejo a su entera disposición si hay algún comentario sino pasamos a la aprobación que fue notificado por Lima, es un plan que va a ir cambiando y actualizando, al gerente de Seguridad Ciudadana, le reiteramos la confianza, sabemos que falta muchísimo por hacer en el tema de seguridad sabemos el esfuerzo que está haciendo, estos 15 días vuelve a tomar la importancia debida, confiamos mucho en él, sigamos trabajando.

Vamos a votación, los regidores que se encuentren de acuerdo con el **PROYECTO DE ORDENANZA QUE APRUEBA EL PLAN DE ACCION DISTRIAL DE SEGURIDAD CIUDADANA**, háganlo saber con la señal conocida a favor (08), abstenciones (01) REGIDORA ELSA ASCARRUZ MINAYA, en contra (00), aprobado por: MAYORIA. Gracias regidores.



DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ: Cuarto intermedio señores regidores voy atender a la prensa de Canal 5 y continuamos. Muchas gracias.

SEGUNDO PUNTO: **PROYECTO DE ORDENANZA QUE APRUEBA LA CREACION DEL COMITÉ DISTRIAL DEL ADULTO MAYOR - CODAM EN EL DISTRITO DE SURQUILLO.**

DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ: Gracias señor secretario, seguimos, es una ordenanza que la han esperado muchísimo los adultos mayores el CODAM, entendimos todos los pasos que teníamos que hacer es todo un esquema de trabajo con la ayuda de ESSALUD hay que trabajar por los adultos mayores, solamente es talleres de costura, teatro, parte complementaria a una acción vertebral, AMACHAY por ejemplo, nos ha dado unos pasos muy interesantes trabajo con ellos el tema económico, desde la participación la cuota de trabajo de algunas empresas de Surquillo tanto la municipalidad como los aportes de los adultos mayores, no es ajeno a que este concejo apoye mucho al adulto mayor, este proyecto también tiene dictamen de la comisión, vamos a darle paso al presidente y después al gerente para su exposición, están esperando los adultos mayores esta aprobación y poder seguir trabajando con ellos, tiene la palabra el presidente de la comisión.

DE LA SEÑORA REGIDORA ELSA INES ASCARRUZ MINAYA: Si señor presidente la comisión de desarrollo social, presenta al concejo para su aprobación el dictamen de la referencia y que usted acaba de explicar que tiene como finalidad crear el comité distrital del adulto mayor de acuerdo a la Ley N° 34190 en cumplimiento de eso, se presenta este dictamen para las observaciones que pudieran encontrarse y su respectiva aprobación si así lo desea el concejo municipal, me permito solicitarle que amplíe la información y explicación de motivos el responsable de la Gerencia de Desarrollo Social, gracias señor presidente.

DEL SEÑOR PRESIDENTE GIANCARLO GUIDO CASASSA SANCHEZ: Adelante regidora Ángela por favor.

DE LA SEÑORITA REGIDORA ANGELA LILIANA HUAMANI VÁSQUEZ: Sin antes mencionar lo que justo expresaba la presidenta de la comisión de desarrollo social y juventudes se ha realizado un trabajo mancomunado entre ambas comisiones en la que presido que es la de participación vecinal, estuvimos reunidos todos los miembros de ambas comisiones evaluando con los

Sesión Ordinaria de 29 de Enero de 2021



Municipalidad de Surquillo

No habiendo más puntos señores regidores, se agradece su asistencia, la sesión de Concejo Municipal, ha concluido.

- SUENA LA CAMPANILLA -

MUNICIPALIDAD DE SURQUILLO
JHAMIL R. VALLE CUBA
SECRETARIO GENERAL

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE SURQUILLO
Giancarlo Guido Casassa Sánchez
ALCALDE